
des bureaux municipaux
Lundi au jeudi :  
De 8 h à 12 h et de 13 h à 16 h

Vendredi : De 8 h à 12 h

Nos animateurs du camp de jour : 
Marie-Joelle Privé, Mathilde Boivin, 

Léane Fortin, Stacy Larouche,  
Marie-Andrée Boivin, Élisa Vachon

Heures
d’ouverture
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Certains diront : « Enfin le mois 
de juin! », d’autres diront : 
« Déjà! » Juin, c’est un peu une 

renaissance. Juin, c’est l’été, la fin 
des classes, les vacances, le moment 
idéal pour profiter de notre belle mu-
nicipalité et de notre belle région. 

Grâce à Cindy, notre responsable des 
loisirs, aux bénévoles qui s’impli-
quent dans notre communauté ainsi 
qu’à nos infrastructures de qualité, 
Labrecque a une multitude d’activi-
tés à offrir, que ce soit le camp de 
jour, le soccer, le baseball, l’ultimate 

frisbee, l’entraînement extérieur, le 
tennis ou le pickleball (une nouvel-
le activité). Il n’y a pas à dire, nous 
sommes choyés! Juin, c’est aussi la 
période où on recommence à profiter 
de notre lac et de ses berges ou en-
core à se promener dans les sentiers 
pédestres. Ces ressources sont pré-
cieuses et je ne peux que vous de-
mander d’en prendre soin pour que 
tous y aient accès longtemps encore. 
Vous trouverez d’ailleurs ci-après, les 
4quatre étapes importantes à suivre 
pour nettoyer votre équipement et 
éviter de propager les espèces en-
vahissantes. Juin, c’est également la 
période où s’installent les résidents 
saisonniers, autour du lac ou au Do-
maine Lemieux et où les touristes re-
commencent à nous visiter. Je tiens à 
souhaiter la bienvenue à tout ce beau 

monde encore cette année. Vous fai-
tes partie de notre paysage et vous 
êtes importants pour la vitalité et le 
développement de notre municipa-
lité. Alors, bon été à tous et n’oubliez 
pas que, malgré l’horaire d’été, nous 
sommes présents pour vous et à 
l’écoute de vos besoins.

Marie-Josée Larouche
Mairesse de Labrecque

Mot de lamairesse

Nettoyer pour ne pas propager les espèces envahissantes
Un simple nettoyage des équipements, loin de tous plans d’eau, contribue à préserver l’équilibre de votre 
environnement. Soyez prévenant en suivant ces quatre étapes sur place ou avant votre prochaine excursion 
sur un autre plan d’eau.

« Parce que je suis soucieux de l’environnement, j’applique le principe de précaution et  
j’adopte les écogestes requis. »

Inspecter
tout ce qui a touché à l’eau et retirer 
tous les organismes qui sont accro-
chés à votre embarcation

Nettoyer
et sécher tous les équipements

Vider
et drainer toute eau qui peut se 
trouver dans l’équipement (bottes, 
filets, glacières, etc.). Vider l’eau qui 
pourrait se trouver à bord avant de 
partir

Répéter
l’opération après chaque visite 
d’un nouveau plan d’eau
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Bobby Côté
Siège 1

Finances•	
Travaux publics•	
Corp. de développement•	
Loisirs•	
Village de pêche•	
Chemins d’hiver •	
Immeubles municipaux•	

Lia Tremblay
Siège 2

Finances•	
Secteur de villégiature•	
Loisirs•	
Centenaire•	
Municipalité nourricière•	
CE école St-Léon•	
Bibliothèque•	

Robin Gauthier
Siège 3

Finances•	
Eau potable•	
Assainissement des eaux •	
usées
Régie incendie•	

Sûreté du Québec•	
Sécurité civile•	
Comité urbanisme•	
Corp. de développement •	

Colombe Privé
Siège 4

Finances•	
Protection des lacs •	
et bassin versant
Secteur du village•	
Culture•	

Politique familiale •	
Centenaire•	
Embellissement et •	
horticulture

Annick Bouchard
Siège 5

Ressources humaines•	
Finances•	
Comité urbanisme•	
Secteur des rangs•	

Culture•	
Maison des jeunes•	
MADA•	

Lucie Boivin
Siège 6

Ressources humaines•	
Finances•	
Protection des lacs et •	
bassin versant

Culture•	
Festival country•	
Centenaire•	
Chalet municipal•	

Implication duconseil
Marie-Josée Larouche
Mairesse

Ressources humaines•	
Finances•	
Centenaire•	
Parc industriel secteur Nord•	

TRAVAUX DE RÉFECTION DU  
CHEMIN DES VACANCIERS
*LES TAXES SONT INCLUSES DANS 
LES SOUMISSIONS

Construction Rock Dufour Inc.   
 3 019 882,36 $ *
Construction J.R Savard Ltée.  
 3 144 102,83 $ *
Les entreprises Rosario Martel Inc.  
 3 443 495,44 $ *
Compagnie asphalte (CAL)  
 3 534 614,62 $ *
Excavation LMR (2852-6648 QC inc.)  
 3 606 031,37 $ *
Octroi du contrat à l’entreprise 
Construction Rock Dufour Inc. au 
montant de 3 019 882,36$

SUBVENTIONS 2022

Fondation de l’Hôtel Dieu d’Alma 2 500 $
Bibliothèque municipale 3 200 $
Festival country de Labrecque 10 000 $
Corp. de développement 10 000 $
Résidence Labrecque 14 000 $
Association des Riverains 1 000 $
M.F.C. 800 $
Fabrique 300 $
Maison des jeunes 5 000 $
Camping Lemieux 1 000 $
La Bonne Franquette 3 650 $
Fondation Jacques Gagnon 500 $
Association Cabanes à pêche  6 000 $

TOTAL : 57 950$

PROJET AMÉNAGEMENT DES  
JEUX D’EAU

Le contrat a été octroyé à l’entrepri-
se Réflexion Paysage au montant de 
57 374.25 $ taxes incluses. Pour ce 
projet, la Municipalité de Labrecque a 
reçu une subvention de 40 187,12 $ 
grâce au programme FRR de la MRC-
Lac-Saint-Jean-Est.

Des nouvelles de votreconseil municipal
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DÉPÔT DU RAPPORT 
ANNUEL DE LA MAIRES-
SE SUR LA SITUATION 
FINANCIÈRE

En vertu de l’article 176.2.2 du 
Code municipal du Québec, le 
rapport annuel de la Municipa-

lité de Labrecque, qui expose les faits 
saillants du rapport financier et du 
rapport du vérificateur externe au 31 
décembre 2021, sera déposé par la 
mairesse Marie-Josée Larouche. 

RAPPORT FINANCIER AU  
31 DÉCEMbRE 2021
L’année 2021 a été marquée par 
l’accomplissement et la progression 
de nombreux projets. En effet, nous 
avons procédé à la réfection des in-
frastructures de nos divers rangs par 
le creusage des fossés, le rechar-
gement ainsi que la pose d’un trai-
tement de surface. Nous avons éga-
lement démarré le chantier du projet 
d’ajout d’un centre de conditionne-
ment physique et d’un garage pour la 
Zamboni et effectué le dépôt du projet 
d’aménagement des jeux d’eau. Ces 
projets seront achevés en 2022. De 
plus, nous avons travaillé à la réfec-
tion du chemin des Vacanciers, dont 
le chantier débutera en juin 2022. Par 
ailleurs, nous poursuivons le dévelop-
pement du projet des eaux usées que 
nous avons concrétiser rapidement 
en effectuant plusieurs démarches 
auprès des ministères et de nos in-
génieurs. 

Grâce à une excellente gestion de nos 
finances publiques, la Municipalité de 
Labrecque a réalisé, au 31 décembre 
2021, un surplus net de 490 996$. Ce 
surplus s’explique par des revenus 
de 2 629 637 $ et par des dépenses 
de fonctionnement, des rembourse-
ments en capital et des affectations 
aux immobilisations d’un montant 
de 2 138 641 $. Nous avons toujours 
notre capital non engagé du Fonds 
de roulement qui s’élevait, au 31 dé-
cembre 2021, à 24 315.71 $. À cette 
même date, le solde de la dette à long 
terme s’élevait à 2 149 257 $. Si nous 
retranchons de cette somme les fi-
nancements exclusivement payés par 
certains bénéficiaires, la municipalité 
se retrouve avec un endettement to-
tal net à long terme de 1 415 739$. 
Ce montant représente 1 051,81$ par 
habitant, et ce, malgré ce qui a été 
réalisé sur notre territoire au cours 
des dernières années. 

Votre conseil municipal a comme 
priorité l’amélioration continue de 
la gestion de l’eau potable et des 
eaux usées. Puisqu’il s’agit d’un axe 
essentiel à son développement, la 
Municipalité s’assure de respecter 
les exigences gouvernementales. De 
plus, nous poursuivons nos efforts 
constants pour vous donner accès à 
un réseau routier sécuritaire en fonc-
tion des budgets disponibles. Nous 
sommes conscients que nous devons 
poursuivre l’amélioration des inves-
tissements sur notre réseau routier, 

et nous respecterons notre engage-
ment.

En terminant, je tiens à remercier les 
employés municipaux, mes collègues 
du conseil municipal et les bénévoles 
qui, par leurs efforts, font de Labrec-
que une communauté magnifique, 
dynamique et chaleureuse.

Marie-Josée Larouche,  
mairesse

RAPPORT DU  
VÉRIFICATEUR EXTERNE 
Les états financiers 2021 ont été véri-
fiés par Monsieur Sylvain Desmeules, 
CA, de la firme Mallette S.E.N.C.R.L. 
Conformément à la loi, M. Desmeules 
a établi les états financiers consoli-
dés de la Municipalité de Labrecque. 
Dans son rapport de l’auditeur indé-
pendant, il affirme que « Les états 
financiers consolidés donnent, dans 
tous leurs aspects significatifs, une 
image fidèle de la situation financière 
de la Municipalité de Labrecque et de 
l’organisme qui est sous son contrôle 
au 31 décembre 2021, ainsi que des 
résultats de leurs activités, de la va-
riation de leurs actifs financiers nets 
(de leur dette nette) et de leurs flux 
de trésorerie pour l’exercice clos à 
cette date conformément aux normes 
comptables canadiennes pour le sec-
teur public ». 

Rapport annuelsituation financière

Heures d’ouverture
des bureaux municipaux
SAISON ESTIVALE

Lundi au jeudi : De 8 h à 12 h 
 De 13 h à 16 h
Vendredi :  De 8 h à 12 h
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LOI SUR LES  
INGÉNIEURS ET LOI SUR 
LES ARCHITECTES 

La nouvelle loi sur les ingénieurs, 
stipule qu’il est maintenant né-
cessaire, dans certains cas, de 

déposer des plans signés et scellés 
par un ingénieur pour les éléments 
structuraux et les systèmes mécani-
ques, électriques et thermiques des 
bâtiments : fondation, charpente, fer-
mes de toits, balcons, poutrelles de 
plancher et murs porteurs des bâti-
ments projetés.

Les bâtiments publics, certaines habi-
tations (copropriétés, appartements, 
motels), certains établissements 
commerciaux, les établissements in-
dustriels (usines, entrepôts, ateliers, 
garages de réparation) ainsi que les 
établissements agricoles sous réser-

ve de certaines conditions sont assu-
jettis à la Loi sur les ingénieurs. 

Des exceptions s’appliquent pour cer-
tains établissements commerciaux et 
agricoles selon la superficie des bâ-
timents projetés, le nombre d’étages 
ou la hauteur des murs du bâtiment.

À cela peut s’ajouter l’obligation de 
fournir des plans signés et scellés par 
un architecte lorsque l’établissement 
est assujetti à la Loi sur les architec-
tes. Ce sera le cas, par exemple, si le 
bâtiment a une superficie de plancher 
de plus de 300 m², agrandissement 
ou comporte plus d’un étage. Des 
exceptions s’appliquent également à 
certains bâtiments agricoles. 

La Loi sur les ingénieurs encadre 
également certains ouvrages d’ins-
tallation de ponceaux et les travaux 
de stabilisation de rives.

Pour toute information à ce sujet,  
vous pouvez communiquer avec la 
Municipalité ou encore directement 
avec l’Ordre des ingénieurs ou de 
l’Ordre des architectes du Québec.

Tommy Larouche  
Inspecteur municipal

Chronique del’inspecteur NOUVEL HORAIRE 
DU SERVICE  

D’INSPECTION ET 
D’URbANISME :

Veuillez noter qu’à la suite  
d’ententes avec les municipali-

tés de l’Ascension et de  
Sainte-Monique, nous avons 
convene de rendre le service  

d’urbanisme pour la  
Municipalité de Labrecque 

disponible les mardis, 
jeudis et vendredis.

À vos chapeaux, on remonte en selle ! Eh oui le festival 
country est de retour la fin de semaine du 7 au 10 
juillet dans notre belle municipalité! Nous sommes 

prêts à vous recevoir en grand nombre. Invitez votre famille, 
vos amis et vos collègues afin de remplir notre site au 
maximum. Il est possible d’acheter vos billets en prévente 
au countrylabrecque.com ou chez HTB, Jello Musique ou à 
l’intermarché St-Ambroise. 

Sachez également que nous sommes encore à la recherche 
de bénévoles pour les différents postes disponibles. Cette 
année, chaque bénévole qui participera au festival aura la 
chance de gagner un prix d’une valeur de plus de 500 $. 

Vous pouvez nous faire part de votre intérêt sur la page 
Facebook du festival ou en communiquant avec un des 
membres du comité. 

Le festival fête son 20e anniversaire, après deux ans de 
pause obligée. Le nouveau comité a tout mis en œuvre 
pour combler les besoins de tous : retour du bingo avec 
3000$ en prix, vendredi, début des compétitions de rodéo 
et spectacle sous le dôme, samedi, journée familiale avec 
gymkhana, danse en ligne, souper offert par le Baron BBQ 
et compétitions et spectacles en soirée, dimanche, messe 
country, parade dans les rues et finale du gymkhana. Ceci 
n’est qu’un bref résumé de ce qui vous attend, car il y aura 
d’autres surprises tout au long de la fin de semaine. J’en 
profite pour vous remercier, en mon nom et au nom de notre 
comité pour votre participation qui assurera le succès de 
notre festival.

Robin Gauthier, président  
Gilles Villeneuve, co-président,  

Cyrielle Schaefer, secrétaire,  
et les autres membres  

Éric Gaudreault, Maxime Bergeron, Annick Laliberté, 
Lorry Lessard, Gino Gauthier, Marie-Pier Girard,  

William Dorval, Lucie Boivin et Alexandre Simard.



Nouvelle appellation
L’Association des Riverains est 
devenue l’Association pour la 
protection du lac Labrecque, un nom 
qui se veut plus inclusif. Le nouveau 
nom ne change rien à l’objectif de 
l’Association, qui est de protéger 
notre lac et ses écosystèmes tout 
en représentant les riverains et la 
population de Labrecque.

Assemblée générale annuelle 2022
L’assemblée générale annuelle s’est 
tenue le 29 mai dernier. L’événement 
a rassemblé quelques 50 personnes, 
dont la mairesse et plusieurs autres 
élu (e)s. 

Une représentante de l’organisme-
des-bassins-versants) nous a rappelé 
les objectifs de l’organisme et présenté 
les outils et activités disponibles pour 
nous aider. De plus, elle nous a remis 
un certificat reconnaissance et mérite 
pour notre participation de manière 
continue à la table de concertation 
des bassins versants au cours des  
10 dernières années. 

Un rapport des activités de l’année fut 
également présenté :

•	 Un	 suivi	 sur	 la	 qualité	 de	 l’eau,	
qui a fait état de sa stabilité, a 
été réalisé en mars. L’échan- 
tillonnage se poursuit cet été;

•	 Un	 code	 d’éthique	 visant	 les	
locateurs et locataires de chalets 
sera adoté;

•	 Des	statistiques	sur	les	personnes	
qui fréquentent le quai municipal 
ont été produites. La majorité des 
plaisanciers sont des résidents 
de Labrecque ou d’une autre 
municipalité du Saguenay Lac-
Saint-Jean, mais un nombre 
toujours croissant de personnes  
viennent de l’extérieur de la région, 
d’où le danger d’introduction de 
plantes indésirables.

•	 Des	 modifications	 au	 code	 de	
navigation ont été apportées et 
la mise en place de la station de 
lavage se poursuit.

Élections
De nouveaux visages s’ajoutent au 
CA : Jacynthe Girard, Rena Gagnon, 
et Clément Mailloux, viennent 
appuyer Louise Côté, Marguerite 
Potvin, Nancy Doucet, Jocelyn Martel, 
Jean-Guy Lessard, Guy Forté et moi-
même, Normand Lavoie. Toutes ces 
personnes résident autour du lac et 
peuvent être consultées pour des 
informations supplémentaires. De plus, 
Colombe Privé et Lucie Boivin, toutes 
deux conseillères, siègent à 
notre CA.

Mot de la mairesse
Mme Larouche nous a 
fait part des discussions 
avec le conseil municipal 
dans le but de nous aider 
à protéger notre lac et à 
poursuivre notre travail dans 

l’harmonie. Elle souhaite faire avancer 
les dossiers (inspection des bandes 
riveraines, embauche d’un préposé 
au quai municipal, station de lavage). 
Elle félicite les bénévoles pour leur 
engagement, lequel est essentiel pour 
la municipalité.

Conservation des milieux humides 
et hydriques
Avec l’implantation du régime 
transitoire de gestion des zones 
inondables par Québec, les lacs, les 
fleuves, les rivières, les ruisseaux, les 
marais, les tourbières et les nappes 
souterraines sont tous devenus 
des milieux humides et hybrides. 
Ces systèmes assument plusieurs 
fonctions écologiques. Si vous 
pensez effectuer des travaux en zone 
inondable sur les rives ou près d’un 
milieu humide, assurez-vous d’avoir 
le permis municipal requis.

Bonne saison estivale à tous!

Guy Forté, président
Normand Lavoie pour l’Association 
pour la protection du lac Labrecque

Association pour laprotection du lac Labrecque 

Des espèces  
aquatiques 
envahissantes 
à surveiller
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Nous avons eu la chance de 
discuter au sujet des algues 
bleues avec Guy Forté, pré-

sident de l’Association des riverains 
de Labrecque. 

Voici les cinq questions que nous lui 
avons posées. 

Que sont les algues bleues ? 
Les algues bleues sont des 
cyanobactéries. Celles-ci développent 
lorsqu’il y a trop de nourriture dans le 
lac, ce qui provoque la multiplication  
des bactéries. Ces algues, d’une 
couleur bleu vert ou vert olive, sont 
visibles à l’œil nu. 

Que devons-nous faire avant de 
mettre notre embarcation à l’eau?
Que ce soit un bateau, un kayak, un 
canot, une planche à pagaie ou autre, 
l’embarcation doit être inspectée. 
Nous devons la laver avec de l’eau 
afin d’éviter que certaines espèces 

exotiques envahissent notre magnifique 
lac. Nous ne voudrions surtout pas voir 
apparaître des espèces envahissantes, 
par exemple : des moules, des herbes 
ou des myriophylles en épi, qui se 
développent très rapidement.

Quelles sont les conséquences des 
algues bleues ? 
S’il y a présence d’algues dans le 
lac, malheureusement les activités 
nautiques et la baignade sont 
interdites.

Chez les humains, les algues bleues 
peuvent causer des irritations de 
la peau, des maux de tête, des 
vomissements et de la diarrhée.

Que devons-nous faire après nous 
être baignés ? 
Lorsqu’il n’a pas présence d’algue 
dans le lac, nous continuons nos 
activités habituelles. Toutefois, s’il y 
a présence il est interdit donc de se 
baigner.

Que devons-nous faire pour les 
contrer ? 
Tel qu’il est indiqué précédemment, 
il est EXTRÊMEMENT important de 
laver son embarcation nautique. Les 

gens qui naviguent sur le lac doivent 
avoir un bon code d’éthique. De plus, 
ceux qui se promènent près des rives 
doivent éviter de brasser l’eau puisque 
cela fait remonter le phosphore qui se 
trouve au fond.

Finalement, les riverains se doivent 
d’avoir une fosse septique ainsi qu’une 
bande riveraine, soit avoir une bande 
d’environ 10 mètres qui sépare leur 
terrain de l’eau avec des arbres, des 
arbustes ou autres. Ainsi, le phosphore 
sera filtrée et ne pourra pas se rendre 
jusqu’à l’eau. 

Éléonore Lemieux, 
5e année

En collaboration avec 
M. Guy Forté 

Connais-tu les algues bleues?

Les méthodes de décontaminations des embarcations
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Jeunes auteurs, à vos crayons est un concours d’écriture 
organisé par le Salon du livre. Cette année, la marraine 

du concours était Marilou Addison l’auteure du journal de 
Dylane ou encore de BFF. 

Cette année, le thème choisi par Marilou était le journal 
intime.

Voici les élèves de notre école qui ont participé :
•	 En	3e année : Emma Godin
•	 En	4e année : Justin Vachon
•	 En	5e année : Éléonore Lemieux  
•	 En	6e année : Marie-Florence Brisson.

Cette année, nous avons 
la chance d’avoir une 
finaliste Or dans notre 
école, Marie-Florence Brisson! Grâce à son magnifique 
texte « TOURNE LA PAGE » qui sera intégré à un recueil de 
textes, elle a remporté un prix de 950 $ en livres. Marie-
Florence, qui a été invitée au Salon du livre fera profiter 
toute l’école de son prix puisque plusieurs de ses livres 
pourront garnir la bibliothèque.

Jeunes auteurs à vos crayons!

Emma Godin Justin Vachon Éléonore Lemieux

Marie-Florence Brisson

Le M.F.C. (Mouvement des femmes 
engagées dans la collectivité) n’existe 
plus mais les femmes qui portaient le 
mouvement continuent de s’impliquer 
sous un autre nom et d’une façon un 
peu différente. Elles ont en effet créé 
le M.E.C. (Mouvement des personnes 
engagées dans la collectivité)..

M.E.C. (Mouvement des personnes 
engagées dans la collectivité)

M : Nous sommes toujours en 
mouvement   

E : Nous sommes des personnes 
engagées, quel que soit notre 
genre.

C : Nous désirons travailler pour 
donner du dynamisme à notre 
collectivité et assister, au 
besoin, d’autres associations 
du village.

Notre premier projet sera l’accueil 
des nouveaux arrivants. Le comité 
désire leur souhaiter la bienvenue, 
les informer des différents services et 
associations  et leur offrir un panier-
cadeau.

Message aux nouveaux arrivants
Si vous êtes un nouvel arrivant, c’est-
à-dire un locataire ou un propriétaire 
qui s’est établi de façon permanente 
à Labrecque entre le 1er septembre 
2018  et le 31 août 2022, vous  êtes 
invités à prendre rendez-vous pour 
une rencontre amicale et la remise de 
votre panier-cadeau.

Pour nous contacter :  
Michelle Murray  418 481-2657
Martine Duchesne  418 481-1326 
Suzanne Tremblay  418 481-2286

Le M.E.C invite tous les résidents à 
s’engager de façon temporaire ou 
dans le cadre d’un projet ciblé. tous 
sont les bienvenus!

M.F.C. devient M.E.C

Joins toi à nous!



B
A
B
i
L
L
A
R
D

9juin 2022

Décès
Rolland PERRON 
7 juin, 86 ans
Époux de Mme Brigitte Côté

Jean-Guy SIMARD 
13 décembre 
79 ans et 7 mois
Époux de  
Mme Rachelle Duchesne

Thérèse NÉRON 
24 février 
85 ans et 6 mois

Noëlla LAFORGE 
24 février
85 ans et 3 mois
Épouse de feu  
M. Jean-Marie Dionne

Léonie Lachance  
BOURSIÈRE 2022 de la FONDATION 
JACQUES GAGNON 

Mme Léonie Lachance, de 
Labrecque, étudiante au Collège 
d’Alma en soins infirmiers est de 
nouveau boursière de la fondation 
Jacques-Gagnon. La fondation 
a souligné sa résilience et sa 
persévérance à la suite du décès de 
son père à l’automne 2020. Léonie 
a malgré tout poursuivi ses études 
et travaille présentement comme 
préposée aux bénéficiaires au 
CHSLD Isidore-Gauthier de Saint-
Coeur-de-Marie. Bravo Léonie ! 
Mme Isabelle Turgeon, enseignante 
de l’école Jean-Gauthier et membre 
du comité de sélection de la 
Fondation lui remet sa bourse.Bravo!

Les jumelles de Laury Fleury et Samuel Deschênes, Flavie et Romy 
Deschênes, ont participé au dernier tournage de la populaire télésérie 

District 31.  Félicitations !
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Paroissiens et paroissiennes de  
St-Léon,

Le beau temps se fait attendre, mais 
nous sommes tous près dans les tra-
vaux du printemps.

La paroisse assumera, beaucoup de res-
ponsabilités liées aux changements à 
venir. Votre équipe de marguillers et de 
marguillères a des documents à étudier. 
Ces changements ne sont pas faciles à 
vivre, mais on doit y adhérer. Pour ma 
part, j’aurai de nombreuses rencontres 
avec les secteurs.

La capitation va bien, on espère toujours 
les meilleurs résultats possibles pour 
notre communauté et pour la survie de 

notre paroisse à court terme.

Le bureau de la Fabrique est ouvert le 
mardi avant-midi de 8 h à 12 h et le 
jeudi après-midi de 13 h à 16 h. Le nu-
méro de téléphone est le 418 481-2239 
ou le 418 662-6290.

Nous invitons les personnes qui aime-
raient faire du bénévolat pour l’église, à 
nous faire part de leur intérêt. 

Je vous souhaite un bel été et de bonnes 
vacances!

Amicalement 
Claude Vachon, président

P.S. Ci-joint, l’explication de ce qui s’en 
vient pour notre paroisse

À partir du 1er janvier 2023, les 
sept paroisses de notre secteur 
n’en formeront plus qu’une 

seule. Pour préparer ce changement, 
un comité de transition a été mis sur 
pied. Formé de représentants de cha-
que paroisse, ce comité a déjà tenu 
trois rencontres. Il y aura une pause 
estivale en juillet et en août.

Malgré cette restrtucturation, cha-
cune des paroisses actuelles sera 
appuyée par un comité de gestion. À 
compter du 1er janvier 2023, ces co-
mités prendront le relais des conseils 
de fabrique abolis. La paroisse dispa-
raîtra sur le plan civil, mais la com-
munauté chrétienne continuera de se 
ressembler dans l’église.

Un comité de gestion, formé de bé-
névoles choisis dans le milieu, assu-
rera dans chacune des communautés 
chrétiennes existantes la gestion des 
ressources financières et de l’église 
du lieu. En effet, même si le conseil 
de fabrique n’existe plus, les place-
ments et l’argent en caisse continue-
ront d’appartenir à la communauté 
chrétienne. C’est la même chose pour 
l’église.

Le comité de transition s’est donc 
réuni trois fois jusqu’à maintenant, 
afin d’examiner les questions reliées 
à cette organisation. Les rencontres 
reprendront à la fin de l’été. Au cours 
de l’automne, nous vous donnerons 
des informations plus précises sur les 

détails de la réorganisation.

Les membres du comité de transi-
tion :

Lisette Trépannier (Ste-Monique), 
Alain Bolduc (Ste-Monique), Diane 
Gilbert (St-Henri), Placide Renaud (St-
Cœur-de-Marie), Suzanne Tremblay 
(L’ascension-de-Notre-Seigneur), 
Michel Harvey (St-Nazaire), Claude 
Vachon (St-Léon), Pâquerette Fortin 
(Notre-Dame-du-Rosaire), Régis Hu-
don (Unité), Jany Gagnon (secrétaire), 
Rose-aimée Goulet (secrétaire), Stee-
ve Tremblay (coordonnateur-adjoint), 
Sylvain Sénéchal (modérateur) et 
Marc Fournier (coordonnateur)

La Fabrique

Résidence de
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À la résidence la vie revient à la 
normale au grand bonheur de 
nos résidents, nous avions les 

mesures les plus sévères afin de les 
protéger et depuis une semaine nous 
pouvons travailler sans masque au grand 
soulagement de plusieurs. Des sourires 
et des fous rires à profusion démontrent 
la joie de tous se voir démasqué.

Assemblée générale annuelle
Le 28 février se tenait l’AGA sur la 
plateforme Zoom, 38 personnes y 
ont participé. Voici la constitution des 
membres élus :

Gérard Tremblay (président), Valère 
Boivin (vice-président), Robert Maltais 
(secrétaire), nos administrateurs : 
Monique Hudon, Martine Maltais, 
Pierre Lapointe et nous souhaitons la 
bienvenue à M. Alain Maltais également 
administrateur.

Bravo à nos employées!
En mon nom et celui du conseil 
d’administration, je remercie tout 
le personnel pour la qualité de leur 
travail. Malgré les défis et les obstacles 
que notre équipe a rencontrés, 
elles ont fait face à celles-ci avec 
professionnalisme et avec une attitude 
positive qui a résonné dans toute notre 
organisation et a remonté le moral de 
tous, vous êtes exceptionnelles. On dit 
que le talent est un jardin et le travail 
est son jardinier et vous récoltez la 
reconnaissance. Des collègues comme 
vous sont rares, et nous sommes 
honorés de vous compter parmi nous.

Merci, Hélène Harvey, Karine Fiset, 
Candide Villeneuve, Sophie Godin, Linda 
Boisvert, Lise Tremblay, Stéphanie 
Riverin. Deux nouvelles recrues viennent 
compléter l’équipe soit Hélène Girard et 
Sandra Tremblay.

Nos étudiants pour l’été sont Leslie 
Dallaire, étudiante au pavillon Marie 
Hélène Côté en soins infirmiers 
auxiliaires. Pour l’extérieur, l’emploi 
étudiant est à William Gauthier. Bon 
été!

La Bonne Franquette
Pour cet été nous prenons une pose 
des repas au camp de jour, je sais 
que certains seront déçus, mais nous 
reviendrons en forces et reposées à 
l’automne. Pour les ainées il n’y a pas 
d’interruption et les repas continuent 
d’être livrés du lundi au vendredi. Si 
vous avez besoin les fins de semaines il 
n’y a pas de livraison mais vous pouvez 

quand même commander un repas et 
passer les prendre vous-mêmes. Il suffit 
de téléphoner afin de vous le préparer.

Le jardin collectif
Nous avons refait 
une beauté aux 
enseignes du jardin 
collectif, nous vous 
invitons à venir voir 
nos nouveaux 
visuels plus actuels. 
Pour ceux qui ont 
un peu de temps 
vous pouvez venir  
donnez un petit coup 
de main, vous serez les bienvenus, le 
jardin est collectif donc c’est l’affaire de 
toute la communauté, en plus jardiner 
est un antistress naturel.

JE VOUS SOUHAITE UN BEL ÉTÉ!
Michelle Couture,  
directrice générale

Vous êtes à court d’idées pour offrir un cadeau à vos parents, grands-parents 
nous avons ce que vous cherchez des cartes cadeaux pour des repas livrés 
chauds. Contactez-nous pour plus d’informations!

CH. 1 Germain Larouche
CH. 2  Bernard Aidans
CH. 3  Germaine Belley
CH. 4  Lucille F.- Fortin
CH. 5  Mathilda Harvey

CH. 6  Adam-A. Girard
CH. 7  Gaston Bilodeau
CH. 8  Lise Bouchard
CH. 9  Pierre Lapointe
CH. 10  Murielle Corbin

CH. 11  Florence Perron
CH. 12  Madeleine Côté
CH. 13  Julien Houle
CH. 15  Caroline Girard
CH. 14-16 Anita PerronR
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Bonjour à tous,  
Labrecquois, Labrecquoises

Vous avez sans doute remarqué 
l’installation du mobilier urbain dans 
notre parc « 180 degrés sur le lac », 
sur le quai d’amarrage des bateaux, 
la plate-forme de pêche et enfin la 
station de réparation et stationnement 
de vélos. Profitez-en! Ce parc est là 
pour votre agrément, alors profitez-
en! Dans un deuxième temps nous 
érigerons un pavillon digne de ce 
nom et l’aménageront de manière à le 
rendre encore plus attrayant.

La Corporation, avec le soutien de   
Samuel Girard, notre agent de 
développement, s’affaire aussi à 
élaborer sa planification stratégique 
2022-2025 en quatre volets : le 
développement économique, la 

revitalisation du coeur du village, 
l’animation du milieu culturel et le 
développement touristique. Nous ferons 
parfois appel aux citoyens de Labrec- 
que pour nous soutenir dans nos  
tâches et toute aide sera appréciée.

En collaboration avec la Municipalité de 
Labrecque, la Corporation a également 
lancé, en mai dernier, son nouveau 
programme d’aide aux entreprises, qui 
a pour but  :

De favoriser la création et le •	
maintien d’emplois durables sur le 
territoire de Labrecque;

De soutenir le démarrage, •	
l’expansion et la relève d’entreprises 
sur le territoire de Labrecque;

D’appuyer les projets innovants sur •	
le territoire de Labrecque;

D’attirer de nouvelles entreprises •	
et de nouveaux entrepreneurs sur 
le territoire de Labrecque.

Pour plus d’information, il suffit de 
contacter M. Samuel Girard, agent 
de développement municipal, à 
samuel.girard@ville-labrecque.qc.ca   
ou au 418 481-2022 poste 2903.

Enfin, n’hésitez pas à visiter la page 
Facebook de la Municipalité où seront 
dévoilés toutes les activités et tous les 
projets de la Corporation à mesure qu’ils 
seront en place. Nous souhaitons créer 
des moments festifs avec des jeux, de 
l’animation, des activités culturelles et 
j’en passe. C’est votre participation qui 
sera notre récompense et qui rendra 
notre village dynamique et attayant.

Des nouvelles de la Corporation de développement de Labrecque

Le temps des vacances est bientôt 
arrivé et une autre année remplie de 
belles créations (nappes, serviettes à 
vaisselle, catalognes, etc) tire à sa fin.

Nous vendons présentement des billets 
pour un tirage qui aura lieu au mois de 
novembre 2022. Vous pouvez vous en 
procurer auprès de Marielle Gravel au 
418 481-1671.

L’automne prochain, nous donnerons 
des cours de tricot et tiendrons des 
après-midis de bricolage. Ce serait 
un immense plaisir de vous accueillir 
parmi nous. Si vous désirez apprendre 
à tisser, il y a toujours des dames prêtes 
à vous aider.

Je vous souhaite en mon nom ainsi 
qu’au nom des dames de l’A.F.E.A.S. 
de St-Léon, de très belles vacances 
estivales.

Espérant vous rencontrer 
en septembre,

Francine Gagnon, présidente

Aféas

1er prix : Grande couverture en laine

2e prix : Nappe de comptoir

3e prix : Couverture de bébé

4e prix : 4 serviettes à vaisselle

Un billet : 5$   •   Un livret (5 billets) : 20$

En mon nom et au nom du 
comité de bienveillance, je désire 
souhaiter un bel été à tous et 
à toutes. Il est possible de me 
contacter en tout temps au  
418 481-2096

Louisette Leclerc, 
responsable 

Comité de

Bienveillance
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PATINOIRE
Avec le bel hiver que nous avons eu, 
notre patinoire municipale a roulée à 
pleine capacité, et la glace a été d’une 
qualité exceptionnelle pendant 17 
semaines, soit du 5 décembre et au 
31 mars 2022. En plus du patinage, 
du hockey libre, de nos trois ligues de 
hockey pour les jeunes et les adultes 
et de nos cours de patinage, nous 
avons accueilli les élèves de l’école 
Saint-Léon tout au long de la saison.

RELâCHE
Pour divertir nos jeunes lors de la 
semaine de relâche, nous avons 
organisé diverses activités : hockey 
avec l’équipe des Lynx du PWD, sortie 
piscine au CMT, match de hockey 
des Saguenéens de Chicoutimi et un 
safari photo.  Famille et amis se sont 
beaucoup amusés pendant ce congé 
bien mérité. 

COMITÉ SOCIAL
Le comité social mis en place 
dernièrement a mission d’organiser  
différentes soirées dansantes durant 
l’année. La soirée « Retrouve ta 
gang » du 7 mai dernier, animée par 
DJ Dany Rannou, a d’ailleurs connu un 
franc succès puisque 90 personnes 
ont mis le pied sur le Dance Floor. 
Ces retrouvailles furent grandement 
appréciées. La prochaine soirée est 
prévue pour la fête de l’Halloween. 

PROGRAMMATION 
PRINTEMPS-ÉTÉ
Nous vous offrons une programmation 
bien remplie et diversifiée en cette 
période de l’année : volleyball, cours de 
danse, ligue de soccer, ligue de balle, 
entraînement, yoga et camp de jour. 
Comme toujours, toutes les places 
ont trouvés preneur rapidement. 

Une nouvelle activité a été intégrée à 
la programmation : l’ultimate frisbee. 

Une dizaine de participants prati quent 
présentement ce sport les lundis 
soirs sur le terrain de soccer. Notez 
qu’il est toujours possible de me 
contacter si vous désirez soumettre 
de nouveaux projets ou de nouvelles 
idées et contribuer à l’attractivité de 
nos loisirs municipaux. 

CAMP DE JOUR
La 12e édition de notre camp de jour 
se tiendra du 27 juin au 12 août 2022. 
Après deux ans à capacité réduite, 
le camp, auquel 60 personnes se 
sont inscrites reprend ses activités 
normales. Beaucoup d’activités, 
de sorties et d’invités, sont au  
programme pour divertir nos jeunes.  

Notre équipe d’animation a très 
hâte de commencer la saison. Stacy 
Larouche, Léane Fortin, Marie-Joelle 
Privé, Marie-Andrée Boivin, Élisa 
Vachon et Mathilde Boivin seront au 
poste cette année. 

CAMP KTF : KTF - 
KESS TU FAIS ?
La 2e édition du camp pour les ados 
âgés entre 11 à 15 ans est lancée.  Ce 
projet est une initiative des services 
en loisirs du secteur nord. Pour 2022, 

49 places sont disponibles pour les 
sept municipalités.

Voici la programmation complète : 

28 juin :  rafting
30 Juin :  école de Cascade 
5 Juillet :  école de doublage 
7 juillet : Beta Crux & festival de 

musique (les coulisses)
12 juillet :  atelier culinaire 
14 juillet :  accés VIP au zoo de Saint-

Félicien VIP
19 ou 21 juillet : 

Village Vacances 
Valcartier 

COMITÉ CULTUREL
Le service des loisirs, la Corporation 
de développement et le conseil 
municipal de Labrecque ont mis sur 
pied un nouveau comité culturel dans 
le but d’offrir une programmation 
estivale à la communauté. La fête 
de la Saint-Jean Baptiste a donné le 
coup d’envoi à cette belle initiative. 
Un chansonnier était sur place le 
vendredi 24 juin.

PICKLEBALL
Deux terrains de pickleball seront 
maintenant disponibles sous le 
dôme.  Ce projet est né de l’initiative 
et de l’implication de trois citoyens : 
Marc Fortin, André Tremblay et 
Jocelyn Martel, qui ont reçu l’appui 
de la municipalité. Les gens pourront 
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dorénavant pratiquer ce nouveau 
sport qui gagne en popularité depuis 
quelques années.

**Le pickleball est un sport nord-
américain qui combine des éléments 
du tennis, du badminton et du tennis 
de table. **

Les trois terrains de tennis sont  
toujours disponibles sous le dôme.  
Accessibles en tout temps, en pratique 
libre, ils sont éclairés en soirée.

JEUX D’EAU
La réfection des jeux d’eau est 
maintenant terminée, les jeunes 

enfants pourront profiter de la chaleur 
dès la fin des classes. Beaucoup de 
plaisir à venir !

DEMANDE DE SUBVENTION
La Commission récréative de 
Labrecque a déposé une demande 
de financement au Fonds d’aide au 
développement du milieu pour le projet 
« Amélioration du dôme, équipements 
de loisirs ». La subvention accordée 
est de 5 189 $. Ce montant permettra 
de remplacer la Zamboni sur notre 
tracteur pour la patinoire et de 
financer le terrain de pickleball.

 
CENTRE DE 
CONDITIONNEMENT PHySIQUE
Le chantier est en grande partie 
terminé, mais plusieurs facteurs 
hors de notre contrôle ont prolongé 
les délais. Il reste quelques étapes 
avant la grande ouverture prévue 
maintenant pour l’automne 2022. 
Nous travaillons très fort pour offrir 
ce nouveau service dans les meilleurs 
délais possibles. 

Cindy Maltais,  
technicienne en loisirs
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